



## **Haus für die Jugend: Katholische Kirche in OÖ plant neues Jugendbegegnungszentrum in Linz**

**Die Katholische Kirche in Oberösterreich setzt im Rahmen ihres Zukunftsweges ein deutliches Zeichen in Richtung Jugend. „Mit dem Auftrag für konkrete Planungen eines neuen Begegnungszentrums und Jugendhauses in Linz nimmt die Diözese die ‚Option für die Jugend‘ wirklich ernst“, so verkündet Pastoralamtsdirektorin Gabriele Eder-Cakl die Entscheidung der Diözesanleitung.**

Das neue diözesane Jugendhaus soll am Standort Leisenhof in Linz-Urfahr errichtet werden. Bevor der Bau endgültig beschlossen werden kann, sind noch weitere Planungsmaßnahmen durchzuführen. So sind neben einem nachhaltigen Verkehrskonzept für das Areal auch noch Detailplanungen für das Haus in Abstimmung mit dem Denkmalschutz und ein vertieftes Nutzungskonzept zu erstellen. Nach Abschluss dieser Planungen und Freigabe der nötigen Finanzmittel würde der zweigeschoßige denkmalgeschützte Vierkanthof, der 1751 erbaut wurde, somit in der Nachfolge der Burg Altpernstein zum neuen Begegnungszentrum der Katholischen Jugend Oberösterreich werden.

Die Situierung am Kreuzweg zum Pöstlingberg, an der Grenze zwischen Stadt und Land gleich neben dem Bischöflichen Gymnasium Petrinum, bietet einen beeindruckenden Blick auf die Stahlstadt mit all ihren kulturellen und sportlichen Möglichkeiten und Zugang zum Wald an den Hängen des Pöstlingbergs für erlebnispädagogische Aktivitäten. Bei schönem Wetter kann ohne Untertreibung von der „Sonnenterrasse von Linz“ gesprochen werden. Viele LinzerInnen wissen um die Besonderheit des Areals und nutzen es als Naherholungsgebiet. Begegnungsmöglichkeiten vor Ort sind heute schon durch die benachbarte Demeter-Gärtnerei mit kleinem Laden und die Selbsterntegärten gegeben.

Ziel ist es, in den kommenden Jahren einen inklusiven Begegnungsort mit ausreichend Übernachtungsräumlichkeiten und einer Möglichkeit zum Zelten zu schaffen, der besonders junge Menschen in ihrer Vielfalt anspricht und ihnen durch besondere Erlebnisse ermöglicht, ihre Persönlichkeit zu entwickeln. Dabei soll das diözesane Jugendhaus Beherbergungsraum und Angebote für Jugendliche und junge Erwachsene bieten. Hier sollen junge Menschen lebendige Kirche kennenlernen. Besondere Impulse wird die Katholische Jugend für jene setzen, die sich in ihrer Entwicklung hin zu einem aktiven Christsein vertiefen wollen. Schwerpunkte sollen dabei die Schulungsaktivitäten der Katholischen Jugend, das Projekt Orientierungstage für Schulklassen, Angebote für Jugendliche in der Advent- und Fastenzeit, zum Jahreswechsel und im Sommer sowie buchbare Wochenende in der Firmvorbereitung sein. Besonderes Augenmerk soll auch auf den schulpastoralen Kooperationen mit dem Petrinum und der Katholischen Hochschulgemeinde liegen. Neben den Möglichkeiten vor Ort sollen die Gäste auch in Kooperation mit dem Team des Grünen Ankers, der Jugendkirche Linz, zusätzlich die dortigen jugendpastoralen Impulse und den Cityraum von Linz nutzen können.

**Rückfragekontakt:**

Pastoralamtsdirektorin Mag.<sup>a</sup> Gabriele Eder-Cakl  
Tel: 0732/7610-3001

Katholische Jugend OÖ

Mag. Christoph Burgstaller

E-Mail: christoph.burgstaller@dioezese-linz.at

Mobil: 0676/87763310

**Fotos (honorarfrei):**

2018\_12\_11\_Jugendbegegnungszentrum\_01.jpg, Foto: Haijes

2018\_12\_11\_Jugendbegegnungszentrum\_02.jpg und 03.jpg, Foto: Katholische Jugend OÖ